
 

 

 
 

 

 
 

Viernes 09 de junio de 2023 
 
 

ABM Y ENTORNO FINANCIERO 
 

 
 

Operaciones menores a $400 vía SPEI crecieron 150% en dos 
años  
El acelerado crecimiento de aplicaciones bancarias (y de otras entidades 
financieras) que se ha registrado en los últimos años, pero que se deto nó a 
raíz de la pandemia por Covid-19, ha impulsado las transacciones a través del 
Sistema de Pagos Electrónicos Interbancarios (SPEI) que administra el Banco 
de México (Banxico). En mayo del presente año, las operaciones a través del 
SPEI por montos inferiores a 400 pesos alcanzaron una cifra récord de más 
de 114.6 millones. Respecto al total de las operaciones a través del SPEI (no 
sólo las de montos de menos de 400 pesos), el reporte de la Condusef 
destaca que sólo en mayo se realizaron 316.7 millones, un aumento de 40% 
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respecto al mismo mes del 2022 cuando fueron 225.6 millones, y de 112% 
contra igual periodo del 2021 cuando hubo 149.6 millones, lo que representó 
la mayor cifra registrada hasta el momento. 

EL ECONOMISTA   
 

Reforma a la Ley del Mercado de Valores no es varita 
mágica: CNBV  
En este sentido, el funcionario comentó que la reforma es un primer intento 
para mejorar las condiciones del mercado y facilitar el financiamiento a las 
empresas pequeñas y medianas por medio de la bolsa; aunque reconoció 
que lograr que logren la bursatilidad es otro reto. "He platicado con las bolsas 
de valores de México y me dicen: es que yo sí traigo nuevas emisoras, pero 
el problema es que no necesariamente las logro colocar. No necesariamente 
encuentro ese interés de inversionistas institucionales para tomarlas." Hay 
que atacar por todos los frentes, el de la oferta y la demanda; cómo meterle 
más presión a los inversionistas institucionales para que compren los valores 
de renta variable. Si bien hay 5 millones de cuentas abiertas en las casas de 
bolsa en México, el número es bajo para un país con 123 millones de 
habitantes, pero lo importante es ampliar la población que invierte y que 
ésta tenga educación financiera. 

LA JORNADA   

Avanzan disposiciones secundarias de Ley del Mercado de 
Valores  
Tras su participación en el 12vo. Foro de Emisoras organizado por la Bolsa 
Mexicana de Valores (BMV), el funcionario Edson Munguía, dijo que debido 
a que el proyecto de reforma a la LMV no proviene del ejecutivo federal, más 
bien es una pro puesta presentada y revisada formalmente por la Comisión 
de Hacienda y la Comisión de Estudios Legislativos, Segunda, del Senado 
"podría tener alas" porque las bancadas de los senadores y diputados son las 
mismas y podrían coordinarse para defender la iniciativa que ya fue 
aprobada por la Cámara Alta y turnada a la de Diputados para su eventual 
aprobación.  El vicepresidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 
explicó que no hubo ninguna ventaja en la presentación de la iniciativa de 
reforma a la Ley del Mercado de Valores porque se cumplió con el proceso 
legislativo de presentar la propuesta ante una Cámara de origen y luego ser 
turnada a la otra.                                                                                  EL ECONOMISTA   
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Error, poner Banamex en una sola bolsa, dice la BMV  
 

Cuando llegue el momento en 2025, la venta de Banamex en bolsa debe 
darse, no sólo en México, sino también en mercados internacionales, 
principalmente en el de Estados Unidos, sugirió Marcos Martínez Gavica, 
presidente del consejo de administración del Grupo Bolsa Mexicana de 
Valores (BMV). "No es en una bolsa o en la otra en México; no es que lo 
vendan en el extranjero... por el tamaño de la oferta, lo que sería raro es que 
fuera en un solo mercado. Es más, si lo hacen así, ya se equivocaron", aseveró 
el también ex presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM). 
Marcos Martínez afirmó que la oferta pública de Banamex en 2025, si no se 
atraviesa otra propuesta o cambio de rumbo, será una operación en su 
momento sumamente relevante e importante para el mercado bursátil 
mexicano. 

LA JORNADA   
 

Tamaño de Banamex requiere ofertar en dos mercados: 
BMV  
 

La venta de Banamex a través de una oferta pública inicial (OPI) deberá 
hacerse en dos mercados por el monto y tamaño de la operación, aseguró el 
presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), Marcos Martínez Gavica. 
En el 12 Foro de Emisoras, Martínez Gavica señaló que lo más probable es 
que se liste en el New York Stock Exchange (NYSE) y en el mercado mexicano. 
El 24 de mayo Citigroup anunció que la salida de Banamex se realizaría a 
través de una OPI y no como venta directa, transacción que en su momento 
banco Santander valuó en 6 mil millones de dólares. A diferencia de 2013, 
cuando la BMV tuvo un efímero máximo histórico a consecuencia del 
llamado "Mexican moment", su director general, José Oriol Bosch, aseguró 
que las condiciones actuales favorecen que llegue a números similares, pero 
como una constante gracias a la relocalización de empresas, el buen 
comportamiento del tipo de cambio y las condiciones económicas. 
 

MILENIO DIARIO   
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OPI de Banamex sería en México y Estados Unidos  
La Oferta Pública Inicial (OPI) de acciones de Banamex, que se lanzará hasta 
el 2025, podría celebrarse tanto en el mercado de valores mexicano como 
en el de Estados Unidos por el monto de los recursos que se estima busca 
levantar, consideró Marcos Martínez Gavica, presidente del Consejo de 
Administración del Grupo Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Por ello, reiteró 
que lo más probable es que Citigroup opte por hacer esta operación en 
alguna de las dos bolsas de valores de México, así como en la Bolsa de 
Valores de Nueva York (NYSE). Lo anterior después de que por más de un año 
no logró encontrar un comprador y las negociaciones se fueron cayendo 
entre algunos postores como Grupo México, Banca Mifel, Banco Azteca, 
Banco Santander, Banorte e Inbursa, así como HSBC y Ve por Más. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Banxico y Fed, los rockstars de los bancos centrales en redes  
Banco de México es uno de los 75 bancos centrales que utilizan otros medios 
de comunicación institucional, como Twitter, además de los comunicados, 
minutas e informes, para tratar de amplificar la eficiencia de su política 
monetaria. De acuerdo con un documento de investigación que recién 
divulgó el subgobernador de Banxico, Jonathan Heath, "la comunicación 
clara y transparente es clave para una política monetaria efectiva en el 
control inflacionario". Banco de México también es activo en redes sociales 
como Facebook, Instagram así como You Tube. En todas las citadas redes 
tiene cuentas oficiales. En Instagram, cuentan con 217,000 seguidores; en 
You Tube tienen 44,300 suscriptores y en Facebook 249,000 seguidores. 

EL ECONOMISTA   
 

M+ / Banorte incorpora a sus empleados a Elssa  
Banorte incorpora a sus empleados a Elssa Grupo Financiero Banorte firmó 
un acuerdo con el IMSS para incorporar al programa Entornos Laborales 
Seguros y Saludables (Elssa) amas de 3 mil trabajadoras y trabajadores 
adscritos a sus 311 sucursales en CdMx y Estado de México. Elssa impulsa 
acciones para fortalecer la seguridad, salud y el bienestar de las personas en 
sus centros laborales. 

MILENIO DIARIO   
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Ratifican a Emilio Romano en BofA  
Bank of America anunció cambios en su equipo directivo en América Latina. 
El nuevo director es Augusto Urmeneta, quien estaba al frente de Banca de 
Inversión, Mercado de Capitales y Derivados en la región. Los cambios no 
afectan a México, por lo que permanecerá Emilio Romano a la cabeza de 
BofA. 
 

EXCÉLSIOR, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés  
 

Nueva cabeza de BofA en AL  
Bank of América anunció ayer la designación de Augusto Urmeneta como 
nueva cabeza en AL. Estaba a cargo del área de Banca de Inversión y Mercado 
de Capitales que ahora asumirá Alex Bettamio Se corroboró que en el timón 
de BofAMéxico, Emilio Romano sigue firme. 

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres de Alberto Aguilar  
 
 

 

Discusión bizantina  
El innecesario ruido que se ha hecho sobre la forma de comunicar del Banco 
de México tiene varios elementos que deben ser puestos sobre la mesa. El 
estilo que ha seguido Victoria Rodríguez es institucional, correcto y eficiente 
(...) Tanto Rodríguez como sus dos antecesores se han movido bajo las 
normas del Banxico, no se trata de robots creados por inteligencia artificial. 
Quien ha seguido tanto los comunicados de política monetaria como las 
presentaciones de cada uno de ellos, encontrará que lo han hecho 
cumpliendo con la normatividad (...).  

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo  
 

Baja productividad   
Ayer le contábamos algunos de los avances en materia laboral que el titular 
de la Secretaría de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, ha presumido 
recientemente, entre los que destacan el incremento en los salarios, la tasa 
de desocupación en niveles mínimos y la creación de empleos formales. Las 
cifras suenan bien, pero es importante considerar cómo va la productividad. 
 

REFORMA, columna Capitanes  
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El peor enemigo de la inflación 
Hoy cumple años Agustín Carstens, quien fue gobernador del Banco de 
México de 2010 a 2017. Desde que llegó a instituto central (…) el hombre de 
65 años buscó aprovechar todos los instrumentos a su alcance para combatir 
la inflación (…) Durante la era de Carstens, el país llegó a tener una inflación 
de 2.13% la menor tasa en la historia. Ahora, desde la dirección del Banco de 
Pagos Internacionales, conocido como el banco de los bancos centrales del 
mundo, el Chicago Boy sigue de cerca la crisis global que desató la pandemia 
y se ha dicho optimista respecto a que la inflación regresará a niveles de 4% 
(…) 

EL UNIVERSAL, columna Desbalance  
 

Buscan que IA facilite la interacción del ecosistema fintech  
En los últimos años los avances en Inteligencia Artificial (IA) han generado un 
gran impacto en diversos sectores, y el mundo financiero no ha sido la 
excepción. Plataformas del ecosistema fintech han buscado aprovechar los 
modelos de lenguaje para innovar en las interacciones dentro del sector. De 
acuerdo con Rodrigo García de la Cruz, director ejecutivo de Finnovating, la 
plataforma se construyó con datos de 100,000 firmas del ecosistema fintech 
de más de 125 países, incluido México, y se encuentra disponible para todo 
el público. Agregó que, con la información disponible, el modelo de lenguaje 
puede apoyar en las decisiones de inversionis tas o a la expansión de firmas 
de tecnología a un país, aunque no sustituye la parte humana. 

EL ECONOMISTA   
 

Plata Card busca competir con la tecnología de tarjetas de 
créditos  
Las tecnológicas especializadas en las tarjetas de crédito dirigidas a los 
segmentos sub bancarizados continúan aumentando, estas firmas ven una 
oportunidad de crecimiento en el país. En ese contexto llega Plata Card, 
tecnológica fundada en el 2022 y que busca superar el millón de clientes 
antes del 2024, la firma señala que mediante su propuesta pretende 
posicionarse en un mercado con jugadores establecidos como Stori o Nu. 
"Buscamos diferenciarnos mediante la combinación de tecnología con un 
toque humano para proveer los servicios financieros en la palma de la mano 
del cliente", comentó Neri Tollardo, cofundador de Plata Card. 

EL ECONOMISTA   
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Crece entusiasmo de mexicanos por criptomonedas  
Cada vez más mexicanos voltean a las criptomonedas como alternativa de 
inversión. Siete de cada 10 las consideran como el futuro y esperan un buen 
desempeño en los próximos años, de acuerdo con una encuesta realizada 
por la plataforma de trading Bitget. Del total de traders en el país, 34% lleva 
un año o menos incursionando en la industria de activos digitales, mientras 
que 39% de los consultados lo hace desde uno a tres años atrás. Para la 
empresa, los episodios complicados que viven las grandes empresas de 
criptomonedas, como Binance o Combase, son muestra del camino 
regulatorio que buscan en la mayoría de las naciones y que pueda adaptarse 
al ecosistema de activos digitales. 

EL UNIVERSAL   
 

Prevén regulación de criptomonedas  
Las demandas que presentó la Comisión de Bolsa y Valores de Estados 
Unidos (SEC, por sus siglas en inglés) en contra de Binance y Coinbase son un 
"llamado de atención" que anticipa la creación de un marco regulatorio para 
los mercados de criptomonedas, dijo la plataforma de activos digitales Bitget 
Binance y Coinbase, las dos plataformas de criptomonedas más grandes del 
mundo, fueron demandadas por la SEC por incurrir en varios 
incumplimientos a las normas de valores de Estados Unidos, como la 
operación con criptoactivos sin el debido registro.Las plataformas de 
criptomonedas han estado fuera de las leyes, pero no en un sentido negativo 
sino porque no hay regulación, expuso Bitget, plataforma de criptomonedas 
que da servicio a más de 8 millones de usuarios en 100 países, incluido 
México. 

REFORMA   
 

 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO 
 

 

Seguirá inversión si hay certidumbre: IP a AMLO  
Este jueves el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, 
asistió al Museo Kaluz a la comida anual con integrantes del Consejo 
Mexicano de Negocios (CMN), a quienes pidió seguir invirtiendo en el país 
en un contexto en el que México tiene la oportunidad que representa la 
relocalización de empresas o nearshoring. En este sentido, el presidente del 
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CMN indicó que este año se esperan inversiones por alrededor de 30 mil 
millones de dólares, esto conforme la economía nacional va mejorando, con 
un crecimiento estimado de entre 2.3 y 2.5 por ciento. "La economía va bien, 
si bien no estamos con grandes rubros, pero comparada con la mundial, 
tenemos crecimiento, bajó para México pero aceptable; va bajando la 
inflación, se están creando empleos. En términos generales, tenemos tres 
cosas muy buenas: una economía estable; un Banco de México autónomo, 
que es un pilar y; obviamente, en el futuro el Tratado de Libre Comercio en 
la mejor región del mundo. Estamos tranquilos", declaró. 

MILENIO DIARIO   
 

 

Pide IP certidumbre para alentar inversión  
El Presidente Andrés Manuel López Obrador acordó con la Iniciativa Privada 
seguir trabajando en conjunto para fomentar la inversión y generar empleos, 
en un encuentro en donde los empresarios demandaron certidumbre para 
sus actividades. En un encuentro privado con el Consejo Mexicano de 
Negocios, el Mandatario también habló con empresarios sobre las recientes 
elecciones en Edomex y Coahuila. "Va a seguir la inversión, la creación de 
empleos y vamos a seguir trabajando juntos por el bien de México y del 
pueblo", expresó el Mandatario, en breve comentario al terminar el 
encuentro que tuvo lugar en el Museo Kaluz. En entrevista, el representante 
del Consejo Mexicano de Negocios dijo que el tema principal durante la 
comida de dos horas fue el de las inversiones en toda la República, para 
aprovechar el llamado nearshoring. "El centro del mensaje es que sigamos 
invirtiendo, que sigamos creciendo; obviamente le pedimos que, si hay 
certidumbre, cuente con ello. Fue una buena reunión", expreso. 

REFORMA   
 

Promete IP a AMLO inversión hasta por 30 mil mdd  
La iniciativa privada se comprometió con el presidente Andrés Manuel López 
Obrador a invertir 30 mil millones de dólares en varios proyectos en el país, 
aprovechando la relocalización (nearshoring), dijo el presidente del Consejo 
Mexicano de Negocios (CMN), Rolando Vega Sáenz. Al término de una 
comida de trabajo con el titular del Ejecutivo federal, el representante 
empresarial explicó que el mensaje central de AMLO fue que los empresarios 
sigan invirtiendo para que siga el crecimiento económico. Entre los 
asistentes a la comida con AMLO estuvieron Francisco Cervantes, Eugenio 
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Madero, Valentín Diez Morodo, Ángel Losada, Carlos Slim Domit, Fernando 
Senderos, Claudio X. González, Antonio del Valle, Laura Diez Barroso, Joaquín 
Vargas, Juan Gallardo, Carlos Danel, Pablo Escandón y Agustín Coppel. 

EL UNIVERSAL   
 

 

Empresarios retoman anuncios de inversión: ofrecen 30 mil 
mdd  
El Consejo Mexicano de Negocios (CMN), que agrupa a los hombres y 
mujeres más acaudalados del país, se comprometió ante el presidente 
Andrés Manuel López Obrador a invertir 30 mil millones de dólares este año. 
Desde 2019, primer año de la actual administración, el CMN no realizaba un 
anuncio de inversiones previstas por sus empresas. En una reunión privada 
con el mandatario, convocada por Rolando Vega Sáenz, líder del organismo, 
los empresarios reconocieron que la situación económica del país está bien, 
por lo que México debe aprovechar la relocalización de las firmas extranjeras 
para que la economía siga creciendo 

LA JORNADA   
 

Justicia digital en código de procedimientos civiles  
De acuerdo con este ordenamiento, los poderes judiciales deberán contar 
con sistemas de justicia digital actualizados y funcionales, que resguarden la 
información de los usuarios y garanticen la ciberseguridad. Sin embargo, el 
fuerte rezago que existe en los poderes judiciales locales, en donde sólo 75% 
cuenta con un expediente electrónico avanzado, únicamente 50% tiene 
plataformas para presentar demandas y promociones en línea y 46% de 
estos poderes tienen acceso a la firma electrónica, aunado a la falta de 
capacitación de los miembros del Poder Judicial y de los abogados, hacen 
que la justicia digital no sea igual para todos (...) Por ello, es ineludible que el 
gobierno se concientice y realice una mayor inversión en infraestructura, a 
fin de disminuir la brecha digital y asignar mayores recursos para lograr una 
homogeneidad en el acceso a la justicia digital, e igualmente para capacitar 
al personal judicial y los usuarios en una educación digital incluyente. 
 

EL HERALDO DE MÉXICO   
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Inflación en mayo fue de 5.84%; hiló cuatro meses en fase 
de desaceleración  
"Hasta ahora, la inflación mantiene un pronunciado sesgo a la baja respecto 
al horizonte de pronósticos que se vislumbraba para el 2023 y la acumulación 
de sorpresas co mienza a ser disruptiva (...) Creemos que la inflación dará el 
grueso del descenso en los próximos cinco meses, aunque el reto vendrá en 
los pasos finales para descender de 4.0%", destacó Marcos Daniel Arias, 
analista de Monex. Se espera que este dato abone para que el Banco de 
México (Banxico) continúe con la pausa en el alza de su tasa de interés, la 
cual llegó a un nivel histórico con el fin de combatir los altos niveles de 
inflación, al menos en los siguientes dos trimestres del año. 

EL ECONOMISTA   
 

Queda tasa de inflación menor a 6% en mayo  
En agosto de 2021, de acuerdo con datos del Inegi, la variación de los precios 
Ríe de 5.59 por ciento anual. Con el movimiento de mayo de 2023, el INPC 
lleva cuatro meses en que la tasa anual se modera De hecho, la tasa fue 
menor a la esperada por el consenso de Bloomberg que estimaba 5.88 por 
ciento, pero aún mayor a la de Banxico (3 por ciento). 

REFORMA   
 

Inflación baja, pero no ceden los precios de alimentos  
Mientras los precios de bienes agropecuarios, producidos directamente en 
el campo, reportaron un alza anual de 5.0% en mayo, el alza de las 
mercancías alimentarias fue de 11.4%, y aunque es inferior a la tasa de 
12.14% observada un mes antes, es casi el doble de 5.8% de inflación 
general, mostraron datos publicados ayer por el Inegi. "Todas las 
perspectivas que hay de aquí al término de 2023, incluidas las del Banco de 
México (Banxico), prevén que la inflación subyacente [la parte dura del alza 
de precios y que incluye los alimentos procesados] sea más alta que la 
inflación general al cierre del año, y eso trae implícita la posibilidad de que 
las mercancías alimenticias recobren niveles más decentes hasta el próximo 
año", coincidió Adrián Muñiz, subdirector de análisis económico de Vector 
Casa de Bolsa. 

EL UNIVERSAL   
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Bancos centrales, cada vez más pesimistas respecto al dólar  
Los bancos centrales cada vez se muestran más pesimistas respecto al dólar 
como activo de reserva, por lo que voltean a ver a otras monedas y al oro. El 
58% de los bancos centrales de mercados emergentes esperan que la 
proporción del dólar baje en las reservas mundiales en los próximos cinco 
años, de acuerdo con datos de la encuesta a bancos centrales del Consejo 
Mundial del Oro (WGC por sus siglas en inglés) correspondiente a 2023. En 
contraste, 68% de los bancos de mercados emergentes encuestados creen 
que el oro incrementará su participación en las reservas mundiales en los 
próximos cinco años y sólo 38% de los bancos de economías avanzadas 
tienen la misma opinión. Gabriela Siller, directora de Análisis en Banco Base, 
dijo que sí se ha visto una baja del dólar en las reservas internacionales, la 
cual ha sido paulatina desde la crisis financiera de 2008-2009, "que fue 
cuando los bancos centrales comenzaron a preguntarse si era la mejor 
moneda de reserva". 

EL ECONOMISTA   
 

Incremento en el pago por reparto de utilidades  
El pasado mes de mayo se repartieron 214 mil millones de pesos, un 
incremento de 17% respecto al año pasado. Recordemos que en el 2022 se 
repartieron 183 mil millones de pesos (aumento anual del 109%). Aunque el 
incremento no es tan grande como el del 2022 (debido a que en ese año se 
vio el efecto de la reforma de subcontratación y la recuperación tras la 
pandemia), la variación de este año también es considerable si se toma en 
cuenta que el PIB sólo creció 3.1%.Esto implica un mayor ingreso para todas 
las personas trabajadoras en promedio. Y dado que en México las empresas 
capturan más del 60% del valor agregado, el reparto de utilidades también 
contribuye a una distribución más justa y a que se cierre la brecha que existe 
entre ganancias y salarios. 

EL FINANCIERO   
 

El peso rompe racha positiva y cae en los 17.44  
La moneda mexicana cerró la sesión de ayer con una depreciación de 0.09% 
o 1.6 centavos, cotizando alrededor de 17.38 pesos por dólar, con el tipo de 
cambio tocando un mínimo de 17.3305 y un máximo de 17.4430 pesos por 
dólar. La depreciación de la moneda mexicana se concentró en la mañana, 
tras la publicación de la inflación de México que en mayo se ubicó en una 
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tasa anual de 5.84%, mostrando una tendencia a la baja y reduciendo la 
probabilidad de que el Banco de México haga otro incremento a la tasa de 
interés. 

24 HORAS   
 

 
 

Colocará AMX deuda por $130 mil millones  
En un informe, la compañía reveló que dará prioridad a las colocaciones en 
pesos, como parte de su programa de financiamiento. A detalle, AMX indicó 
que las colocaciones a plazos de cinco a 10 años serán a tasa fija nominal en 
pesos y las de plazo mayor a cinco años serán bonos sustentables. "Se 
buscará mantener siempre una curva de rendimientos bien definida y con 
referencias frescas", explicó. Las notas se pagarán en pesos a través de las 
instituciones Euroclear y Clearstream para inversionistas internacionales. 

REFORMA   
 

"Esto es mejor que en el Mexican Moment": BMV  
José Oriol Bosch, director de la Bolsa Mexicana de Valores, sostuvo que 
nuestro país atraviesa por un mejor período de bonanza que lo observado 
en el Mexican Moment, pues factores como el nearshoríng "llegaron para 
quedarse". "Lo estamos viendo, que el mundo está muy complicado y que 
México está mucho mejor que otros países, estamos viendo que el nivel de 
competitividad hoy en día es muy alto. Todo eso para mí son muy buenos 
argumentos. Vienen barreras que hay que resolver, ciertas limitantes donde 
hay que trabajar, pero yo sí creo que esto es algo que llegó para quedarse, 
no es tema de un momento". Sin embargo, para evitar que sea un Mexican 
moment, se debe trabajar en los desafíos, con el fin de seguir impulsando el 
crecimiento económico. 

EXCÉLSIOR   
 

Histórico. Bimbo registra ventas récord en 2022  
A pesar de los retos que presentó 2022 como la invasión rusa a Ucrania, las 
disrupciones en ta cadena global de suministro, la incertidumbre sobre la 
disponibilidad de energía en Europa, la inflación, la pandemia y la amenaza 
de una recesión mundial, la panificadora mexicana Grupo Bimbo logró un 
nivel histórico en ventas netas al cerrar el año con 19 mil 800 millones de 
dólares, 10% más que el año anterior. 

MILENIO DIARIO   
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CMN prevé inversiones de US30,000 millones para este año  
Rolando Vega, presidente del Consejo Mexicano de Negocios (CMN), señaló 
que, durante lo que resta del 2023, se tiene contemplada una inversión en 
la República mexicana de cerca de 30,000 millones de dólares. "Hablamos de 
las inversiones, de las inversiones que el Consejo Mexicano de Negocios 
tiene previstas que vamos a hacer, que es alrededor de 30,000 millones de 
dólares en este año. Y obviamente, conforme se va componiendo la 
economía", sostuvo, el presidente del CMN, a su salida de una comida con el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. Además, dijo que tienen una 
nueva meta de aumento de la economía de 2.3 por ciento. 

EL ECONOMISTA   
 

 

12° Foro de Emisoras ¿se paró el desliste?  
(…) La iniciativa negociada tiene hoy la posibilidad de que quede en 
suspenso, a menos que la misma oposición, considerando el paso que tuvo 
en la Comisión de Hacienda y Crédito Público, y en la de Estudios Legislativos 
Segunda, donde fue aprobada sin problema alguno, pudiera quedar eximida 
del paquete de acción de inconstitucionalidad que preparan legisladores de 
oposición en ambas cámaras. Sin embargo, el optimismo aflora en el evento. 
José-Oriol Bosch Par, director de la BMV, dice que independientemente de 
la reforma, pudiera haber llegado a su fin la sequía de IPO en la Bolsa o de 
Follow Ons, pues al menos, tras el desliste de Lala y Aeroméxico, ya no hay 
ninguna otra emisora que está pensando en dejar de cotizar en México. 
Vamos, hasta la de Banamex piénsela para 2025 (...)  
 

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado  
 

 

Autos chinos toman 10% del mercado, ocho marcas y 
muchas dudas  
La industria automotriz se va reponiendo de años con fuertes pérdidas, y 
mientras ello sucede hay otro fenómeno interesante en México: la irrupción 
de los autos chinos.Los vehículos de procedencia china han llegado con 
mucha fuerza en el último año. Ya son ocho marcas, sí ocho marcas en el 
mercado nacional. 

EXCÉLSIOR, Activo Empresarial de José Yuste 
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Quiebra, amenaza al campo  
Agobiados por la inminente quiebra, miles de productores del campo exigen 
audiencia con el Presidente de México. Son 45 líderes que representan a 
productores de maíz, trigo y sorgo de los estados de Sinaloa, Tamaulipas, 
Sonora, Chiapas, Durango y Jalisco. Exigen una mesa de diálogo para definir 
las políticas de atención al sector productivo. Han sostenido reuniones con 
los secretarios de Gobernación, Adán Augusto López y Agricultura, Víctor 
Villalobos y no han tenido una respuesta que resuelva su problema en la 
coyuntura y estructuralmente. Por eso piden la atención del Jefe del 
Ejecutivo (…) Los agricultores están resintiendo los efectos de las políticas 
públicas para el campo, de la actual administración. Su inconformidad es la 
consecuencia de la aplicación limitada de precios de garantía, la desaparición 
del ingreso objetivo, la eliminación de subsidios, seguros y apoyos para la 
energía y hasta la desaparición de la Financiera Nacional de Desarrollo (…) 

EL ECONOMISTA Columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares 
 

La carrera de las 'corcholatas'  
Estamos en un proceso inédito. Jamás en la historia habíamos tenido una 
sucesión como la que hoy vivimos. Nunca, en el partido en el poder (…) 
Habíamos tenido un proceso de definición como el actual (…) Hoy, la mayoría 
de los analistas piensan que el presidente López Obrador no va a declinar a 
su "derecho metaconstituciona (…) Por eso la determinación del todavía 
canciller de adelantarse y anunciar su salida del gobierno para lanzarse 
abiertamente a la competencia (…) López Obrador busca eludir esa maldición 
y algunos piensan que la fórmula más adecuada será dejando que la 
encuesta "decida" (…) Los que piensan de esta manera, además, señalan que 
AMLO siempre "ha engañado con la verdad" (…) reo que la principal 
preocupación de AMLO no es quién de los tres será el candidato, sino cómo 
asegurar que cualquiera de ellos sea su sucesor (…)  quizás AMLO no tiene 
claro aún quién es la persona más apropiada para ello. Veremos. 

EL FINANCIERO, columna Coordenadas de Enrique Quintana 
 

 

AMLO alinea también a empresarios  
En el último cuarto de su gobierno, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador está tomando muy en serio su sucesión (…) Lo mismo está haciendo 
con los principales empresarios del país: los está alineando en torno a su 
proyecto (…) Ayer el Presidente fue a una comida del Consejo Mexicano de 
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Negocios –el club de los ultrarricos del país donde figuran los Slim, los Larrea, 
los Baillères y otras familias del top 50 de multimillonarios (…) Cualquiera de 
los magnates que asisten a estas reuniones sabe que todo lo expuesto en las 
presentaciones es manipulable, es decir que se puede ver el vaso medio lleno 
o medio vacío dependiendo con qué se compare.  Tres horas de comida con 
el Presidente donde se habló de todo y nada: anuncios de inversiones que 
no se cumplen, promesas de que ya va a haber certidumbre y respeto a las 
instituciones y que México va a ganar las consultas del TMEC con EU y 
Canadá. Otra reunión para endulzarles los oídos y alinearlos a la 4T, porque 
al final de cuentas, como dijo hace unas semanas el ingeniero Slim: a los 
empresarios les ha ido bien con la izquierda 
 

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado  
 

Multifamily para rentas crece en EU, cambia mercado y 
Klotz-Aguirre promueven fondo aquí  
Las recientes elecciones en el Estado de México dejaron tres cosas claras: la 
mezquindad de la clase política para culparse unos a otros, el alto 
abstencionismo y la apatía de los electores (…) Mucho se ha hablado ya de la 
falta de cultura democrática de nuestra sociedad (…) En un análisis 
comparativo se muestra claramente que a excepción de tres que estuvieron 
acertadas dentro de un margen de error mínimo, el resto tuvo graves fallas 
y desaciertos.  Desde Parametría, El Financiero, Enkoll, Covarrubias (…) Esto 
muestra también la creencia que se ha intentado construir de que la 
precandidata de Morena a la Presidencia en 2024 (…) Queda claro que la 
sucesión presidencial de 2024 ya arrancó (…) Si las metodologías son 
distintas los márgenes son distintos y el fraseo es distinto. Sólo hay una 
explicación: una actitud consistente en crear una falsa percepción y 
manipular el resultado de la encuesta (…) Sheinbaum, como Adán Augusto, 
van a renunciar a sus respectivos puestos muy probablemente tan pronto 
como la próxima semana, tras la presión que les impuso Ebrard, que deja la 
cancillería el lunes. 

EL HERALDO DE MÉXICO, La 5a Transformación de Darío Celis 
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ENTORNO POLÍTICO 
 
 

Dictan a Morena perfil de encuesta  
El Presidente Andrés Manuel López Obrador no sólo fijó las reglas para la 
contienda interna de Morena, con renuncias anticipadas y premios de 
consolación, sino que incluso dictó las preguntas que deberán incluirse en la 
encuesta para seleccionar al abanderado de 2024. Ayer, durante la 
mañanera, el Mandatario propuso cinco cuestionamientos que podrán ser 
parte del ejercicio, en el que participarán varias empresas acordadas por los 
contendientes y la dirigencia nacional morenista. Tras defender el método, 
el tabasqueño aseguró que no existen riesgos de ruptura en Morena, porque 
hay condiciones de piso parejo. 

REFORMA   

Seguirá inversión si hay certidumbre: IP a AMLO  
Este jueves el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, 
asistió al Museo Kaluz a la comida anual con integrantes del Consejo 
Mexicano de Negocios (CMN), a quienes pidió seguir invirtiendo en el país 
en un contexto en el que México tiene la oportunidad que representa la 
relocalización de empresas o nearshoring. Al retirarse, López Obrador señaló 
que "va a seguir la inversión, la creación de empleos y vamos a seguir 
trabajando juntos". A la pregunta si se trató el tema electoral respondió: 
"Todo, todo". Por su parte, Rolando Vega Sáenz, presidente del CMN, relató 
que "el centro del mensaje es que sigamos invirtiendo y creciendo, 
obviamente, le pedimos que si hay certidumbre, cuente con ello, y fue una 
buena reunión". 

MILENIO DIARIO   
 

 

Empresarios retoman anuncios de inversión: ofrecen 30 mil 
mdd  
El Consejo Mexicano de Negocios (CMN), que agrupa a los hombres y 
mujeres más acaudalados del país, se comprometió ante el presidente 
Andrés Manuel López Obrador a invertir 30 mil millones de dólares este año. 
Desde 2019, primer año de la actual administración, el CMN no realizaba un 
anuncio de inversiones previstas por sus empresas. El monto dado a conocer 
ayer es menor en 5 mil 292 millones de dólares al de la inversión extranjera 
directa (IED) del año pasado, que fue de 35 mil 292 millones. 

LA JORNADA   
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Demandan mineros a AMLO anular algunas concesiones a 
Larrea  
Representantes de diversas secciones del sindicato minero se manifestaron 
ayer cerca de Palacio Nacional para exigir al presidente Andrés Manuel López 
Obrador que se anule la concesión de varios yacimientos otorgados a Grupo 
México, donde la empresa ha desconocido la huelga declarada por los 
trabajadores hace casi 16 años. A las 7 de la mañana, los trabajadores 
afiliados al Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, Metalúrgicos, 
Siderúrgicos y Similares de la República Mexicana se apostaron en las 
inmediaciones de la calle Moneda con mantas y pancartas en las que le 
exigieron al mandatario federal que cumpla con su palabra de ayudar a 
quienes estallaron una huelga reconocida legalmente en Taxco, Guerrero; 
Sombrerete, Zacatecas, y Cananea, Sonora. 

LA JORNADA   
 

Ministra no plagió tesis, resuelve jueza  
A medio año de que Yasmín Esquivel fue acusada por plagiar la tesis con la 
que se graduó en Derecho por la UNAM, su defensa dijo tener una sentencia 
"firme e inatacable" en la que se concluye que la ministra de la Corte es la 
única autora del trabajo académico. Su abogado, Alejandro Romano, aseguró 
que la resolución, otorgada el 17 de mayo por Magdalena Malpica Cervantes, 
jueza Noveno de lo Civil, es resultado del estudio de pruebas como 
dictámenes públicos y privados en documentoscopia, grafología, informática 
y lingüístico. También se incluyó el testimonio del demandado, Edgar Báez, 
quien dijo ser el autor de la tesis, pero luego lo negó. En tanto, la ministra 
dio carpetazo al tema al asegurar que se probó lo que afirmó al inicio de la 
polémica, por lo que continuará con su trabajo en la Corte. 

EXCÉLSIOR   
 

Sigue proceso por plagio, pese a triunfos de Yasmín  
Luego de que el equipo legal de Yasmín Esquivel Mossa informara que una 
juez determinó que la ministra no plagio su tesis en 1987, la UNAM aclaró 
que los alcances de esa sentencia no obligan a la Universidad ni 
comprometen sus funciones académicas sustantivas, por lo que continuará 
el proceso sobre el caso. Así lo advirtió la máxima casa de estudios en un 
comunicado en el que agregó que "esto debe de quedar claro para evitar 
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confusiones ante la opinión pública". Por la mañana, abogados de la ministra 
informaron que la juez Magdalena Malpica otorgó una resolución definitiva 
que confirma que Yasmín Esquivel es la autora única de la tesis que está en 
controversia por plagio. 

MILENIO DIARIO   
 

Esquivel da por concluida su lucha legal contra la UNAM  
La ministra Yasmín Esquivel Mossa dio por concluida la confrontación legal 
que sostiene desde hace seis meses con la Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM) por el plagio en gran parte de la tesis que presentó en 
1987, luego de que una juez, al concluir el juicio de derechos de autor, 
determinó que ella "es autora de su tesis de licenciatura". "En lo personal, 
con esta determinación, yo doy por concluido el tema y continúo, sin 
distracciones, con mi compromiso -de hace más de 38 años en el servicio 
público-y la obligación legal y moral que tengo con la impartición de la 
justicia en México, como ministra de la SCJN (Suprema Corte de Justicia de 
la Nación)", dijo a través de su cuenta de Twitter. 

EL SOL DE MÉXICO   
 

 
 

Sheinbaum suma más consejeros de Morena  
La convocatoria para elegir al abanderado de la Cuarta Transformación a la 
Presidencia de la República en 2024 será definirá por el Consejo Nacional de 
Morena, donde la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia 
Sheinbaum, cuenta con apoyo mayoritario. En segundo lugar,  se ubica el 
canciller Marcelo Ebrard, con 50 apoyos; el secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López, suma alrededor de 42, incluyendo gobernadores, mientras 
que el secador Ricardo Monreal tiene menor fuerza en el órgano morenista 
con estimaciones de una decena de consejeros, de acuerdo con fuentes 
consultadas y un recuento de El Universal. En la sesión del próximo domingo 
11 de junio, los 364 consejeros aprobarán la convocatoria para elegir al 
candidato de Morena la Presidencia, incluyendo los requisitos como la 
separación del cargo y las fechas para realizar las encuestas. 

EL UNIVERSAL   
 

Encabeza Sheinbaum quejas por proselitismo  
La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, encabeza la lista de denuncias ante 
el INE por actos anticipados de campaña y uso de recursos públicos con fines 
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electorales, con 137 expedientes. De acuerdo con la Unidad Técnica de lo 
Contencioso del INE, de junio de 2022 al 30 de mayo de este año, a la 
Mandataria capitalina se le abrieron 125 expedientes, además de otros 12 
en los que aparece con otros aspirantes presidenciales de Morena.  En el 
reporte se establece que Sheinbaum acudió a 27 eventos en 18 entidades, 
en los que habló de sus aspiraciones y difundió sus logros de Gobierno. El 
Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, tiene 56 expedientes 
abiertos y el Canciller Marcelo Ebrard 39 denuncias en lo individual y otras 
siete en conjunto, debido a la realización de 58 eventos a favor de su 
candidatura en 28 estados. 

REFORMA   
 

 

Con recorridos y entrega de obras, Ebrard y Claudia pisan 
acelerador  
Los aspirantes punteros a la candidatura de Morena a la Presidencia de la 
República han comenzado a meter el acelerador rumbo a la elección de 
2024, ya que mientras el canciller Marcelo Ebrard despliega a su equipo para 
hacer campaña territorial, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ha 
intensificado la entrega de obras y actos públicos. En el primer caso, Carlos 
Candelaria, quien renunció a la dirección general de la Oficina de Pasaportes 
de la Secretaría de Relaciones Exteriores para sumarse a la campaña por la 
candidatura presidencial de Ebrard, ya inició la promoción del canciller en 
Iztapalapa. 

EL FINANCIERO   
 

Monreal y Noroña se enfilan  
El diputado federal del PT, Gerardo Fernández Noroña, solicitó licencia para 
separarse del cargo por tiempo indefinido, a partir del 15 de junio, para 
buscar la candidatura presidencial de Morena. "Debido a que he decidido 
participar, en su momento, como precandidato en el proceso interno para 
elegir la candidatura a la Presidencia de la República de la coalición Juntos 
hacemos Historia", apuntó. En tanto, el senador Ricardo Monreal prepara su 
licencia para enfilarse a la carrera por la candidatura. Ayer estuvo con AMLO 
en Palacio Nacional. Dijo que seguirá en Morena hasta la muerte" y afirmó 
que le dio gusto ver al Presidente de buen humor. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
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Ciudadanos toman batuta y empujan elección primaria ante 
letargo opositor  
Ante la "lentitud" de la oposición para contar con un método y nombrar a un 
candidato que compita en el proceso electoral del 2024, desde la sociedad 
civil se dio un paso al frente y se tomó la batuta para echar a andar ya los 
procesos para celebrar elecciones primarias, con el fin de acelerar la 
selección de un contendiente y que se tenga, a más tardar, en septiembre. 
El Frente Cívico Nacional (FCN) dio el primer paso para adelantarse en el 
camino para definir a un candidato que compita contra Morena, tras 
observar el retraso en la alianza Va por México para tomar cartas en el asunto 
y la atención que ha acaparado la 4T en su proceso interno. "Estamos 
tomando la iniciativa de consultar a la gente, porque ellos (los partidos) van 
más lentos en sus métodos para la selección de candidatos, y creemos que 
es necesario hacerlo ya (...)", expuso a La Razón Amado Avendaño, 
representante del Frente. 

LA RAZÓN   
 

Denuncian mitin Verde  
Salomón Chertorivski presentó ayer una queja por el mitin que organizó el 
Partido Verde a Claudia Sheinbaum, por considerarlo un acto anticipado de 
campaña. El diputado de MC aseguró que Sheinbaum lleva dos años violando 
la legislación electoral y poniendo en riesgo la civilidad democrática y los 
recursos públicos de los capitalinos. "¿Cómo podemos pensar que una 
tramposa puede ser nuestra candidata?", cuestionó. 

REFORMA   
 

Van panistas "rebeldes" por primarias para elegir candidato  
La ausencia de autocrítica y el exceso de autocomplacencia llevarán a la 
oposición a "entregar" la contienda presidencial igual que la elección de 
Estado de México. Así lo consideraron algunos de los principales panistas 
"rebeldes" a la dirigencia de Marko Cortés, a quien le advirtieron que si no 
contempla las elecciones primarias en el método de selección, el perfil que 
designen estará destinado a perder. Damián Zepeda, Gustavo Madero y 
Gerardo Priego coincidieron en que Marko Cortés está perdido en el proceso 
de selección de la candidatura presidencial, aferrado a ir de la mano de dos 
partidos —PRI y PRD— a punto de la extinción y ofreciendo a la ciudadanía 
futuro, pero con una propuesta del pasado.                                  MILENIO DIARIO   
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Germán Martínez se apunta hacia 2024  
El senador del Grupo Parlamentario Plural, Germán Martínez, anunció que si 
en la oposición existe una verdadera apertura para las candidaturas sin 
partido, se postulará para buscar la Presidencia de la República en 2024. En 
entrevistas a diferentes medios electrónicos, aseguró que es "el coyote que 
puede atrapar al correcaminos" y que a las corcholatas "se les puede vencer, 
son derrotables, los conozco". Por eso puntualizó que si en el Frente Cívico 
Nacional realizan un procedimiento de verdadera apertura para los 
candidatos que no tengan compromisos con fuerzas políticas y sin requisitos 
inalcanzables, entonces sí se inscribirá. 

LA RAZÓN   
 

Fox y Calderón pelean paternidad de apoyos  
Los expresidentes Felipe Calderón y Vicente Fox se confrontaron en redes 
sociales, al adjudicarse que fue en el gobierno de cada uno cuando se 
instrumentó el Programa de Apoyo a Adultos Mayores y el Seguro Popular. 
En un primer video, difundido por las redes sociales del Partido Acción 
Nacional (PAN), Fox dijo que ambos programas fueron creados en su sexenio. 
Fox Quesada dijo que el Programa 70 y más, y el Seguro Popular, fueron 
legados de su administración. Posteriormente, el expresidente Felipe 
Calderón en su cuenta de Twitter dijo que el Programa 70 y más empezó 
durante su gobierno. 

EXCÉLSIOR   
 

Suben denuncias contra militares  
Las quejas contra el Ejército por abusos de sus militares aumentaron de 2020 
a 2023 en un 43 por ciento, de acuerdo con cifras de la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena). En promedio mensual, el instituto armado 
recibió 23 quejas en 2020 y este año, de enero a mayo, ya registra 33 
reclamos mensuales, de acuerdo con el reporte castrense. El hecho más 
reciente es el ataque de militares contra un grupo armado que dejó cinco 
personas muertas el pasado 18 de mayo. Pero un video difundido el martes 
pasado exhibe que fue manipulada la escena y se realizaron ejecuciones 
extrajudiciales. En total, en lo que va del sexenio, la Sedena suma mil 633 
quejas ante la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) por 
violaciones a derechos fundamentales de civiles, como cateos ilegales, 
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homicidios, tortura, omisiones o abusos de autoridad, agresiones sexuales, 
entre otras. 

REFORMA   

Llegan al Congreso programas de desarrollo urbano  
La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, envió al Congreso de la Ciudad de 
México los proyectos y anexos del Plan General de Desarrollo (PGD) y el 
Programa General de Ordenamiento Territorial (PGOT). A través de un oficio 
enviado al presidente de la Mesa Directiva, Fausto Zamorano, fechado el 7 
de junio, la mandataria capitalina turnó estos documentos para que los 
legisladores comiencen con su análisis y posterior dictaminación. Según el 
documento, la Estrategia General del Ordenamiento Territorial (EGOT) 
responde a la necesidad de orientar y regular la transformación de la Ciudad 
para los próximos 15 años, a partir de asumir al territorio como espacio social 
y cultural, económico y ambiental. 

EL UNIVERSAL   
 

Frena Newmont por huelga operación en Peñasquito  
Newmont suspendió las operaciones en su mina Peñasquito en México, en 
respuesta a la huelga por parte de sus trabajadores. El pasado 6 de junio, el 
Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, Metalúrgicos, Siderúrgicos y 
Similares de la República Mexicana acordaron el paro de labores en la mina 
Peñasquito por "violaciones al contrato colectivo de trabajo". "La empresa 
Newmont, de capital de EU, ha faltado a su responsabilidad patronal de 
cumplir la Ley Federal del Trabajo, el T-MEC y los convenios de la 
Organización Internacional del Trabajo (OIT)", denunciaron los 2001 
trabajadores que suspendieron actividades. 

REFORMA   
 

Denuncian a Canadá ante la CIDH por abusos de su industria 
extractiva  
La Red Mexicana de Afectadas/os por la Minería y la familia del defensor 
chiapaneco Mariano Abarca, asesinado en noviembre de 2009, presentaron 
una denuncia en contra del Estado de Canadá ante la Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) por su responsabilidad jurídica 
en los abusos que su industria extractiva comete contra comunidades en el 
extranjero. Utiliza una "diplomacia económica" mediante la cual este país 
dirige los esfuerzos de todo su cuerpo diplomático para "atender las 
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necesidades" de sus empresas en el extranjero y que, en la práctica, se realiza 
sin considerar "los grandísimos daños" que generan en las comunidades 
donde se asientan ni la violencia que gira en torno a éstas. 

LA JORNADA   
 

Adiós al sueño de ser Dinamarca: AMLO  
Habían pasado cuatro meses desde su triunfo en las urnas, aún no asumía la 
Presidencia de la República, cuando Andrés Manuel López Obrador prometió 
a los mexicanos un sistema de salud similar o mejor que el de Dinamarca. 
Pero la promesa no se cumplió ni se cumplirá. "Vamos a garantizar el derecho 
a la salud al pueblo de México, pero se lleva tiempo, porque ¿saben quién 
maneja una parte de los servicios de salud? Los gobiernos estatales", 
reconoció; sin embargo, al parecer un sexenio no fue suficiente. Para cumplir 
con su promesa, el mandatario creó el 29 de noviembre de 2019, el Instituto 
de Salud para el Bienestar (Insabi) que suplía al Seguro Popular creado por 
Vicente Fox en 2003, que "ni era seguro, ni era popular", según cuestionaba. 
Pero este sistema daba cobertura a un catálogo limitado de enfermedades y 
el servicio era prestado por sistemas estatales de salud, lo que generó un 
sinfín de denuncias por irregularidades y malos manejos del dinero público. 
Pero el Insabi no tuvo mejor suerte 

DIARIO NOCTURNO EJE CENTRAL   
 

Se reconcilia AMLO con INE  
Luego de una serie de desencuentros y acusaciones, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador abrió una puerta de reconciliación con el Instituto 
Nacional Electoral (INE),que hoy tiene una nueva conformación y es dirigido 
por primera vez por una mujer, Guadalupe Taddei. Explicó que, a la reunión, 
que se prevé sea el próximo martes, invitó a los consejeros electorales a 
Palacio Nacional para plantearles que sean imparciales y garanticen 
elecciones limpias y libres para 2024. Indicó que se inicia una nueva etapa 
con miras a la elección del próximo año —en donde se elegirá a su sucesor y 
se renovarán las Cámaras de Diputados y Senadores, así como 
gubernaturas—. La confrontación del primer mandatario con el INE, cuyo 
consejero presidente era Lorenzo Córdova, escaló e incluso provocó que se 
propusiera el Plan B en materia electoral y el 26 de febrero se organizó una 
mega marcha para respaldar a la autoridad electoral. 

EL HERALDO DE MÉXICO   

http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20230609/101d709-2c51d2b.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20230609/101d816-2c5201c.pdf


Presidencia lamenta el freno a ley de publicidad  
La Presidencia de la República consideró que la Corte pone en riesgo la 
democracia y el equilibrio entre poderes al invalidar la Ley para la 
Transparencia, Prevención y Combate de Prácticas Indebidas en Materia de 
Contratación de Publicidad. La Consejería Jurídica argumentó que al 
declararla inconstitucional por presuntos vicios de procedimiento, el máximo 
tribunal sustituye indebidamente al Poder Legislativo. Al invalidar la citada 
ley, propuesta por Ricardo Monreal y en vigor desde junio de 2021, la Corte 
determinó que se cometieron múltiples violaciones al proceso legislativo en 
ambas cámaras del Congreso. 

MILENIO DIARIO   

Si no es Mexicana, la aerolínea será Maya  

Ante la falta de acuerdos entre extrabajadores de Mexicana de Aviación, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que la nueva aerolínea del 
Estado, que empezará a operar antes de fin de año, podría llamarse Maya. 
"Con o sin el nombre de Mexicana, porque tendríamos que buscar, ya 
estamos buscando que lleve el nombre de aerolíneas. Están viendo ahí si se 
le puede poner Maya, algo que tenga que ver con nuestra cultura, con 
nuestra identidad", dijo durante su conferencia matinal. El mandatario 
recordó que un grupo de extrabajadores interpuso amparos para que no se 
pueda vender la marca ni otros bienes de la extinta aerolínea sin que les 
paguen laudos interpuestos. 

EL SOL DE MÉXICO   
 

Batea AMLO a juez por réplica a Xóchitl  
El Presidente desestimó la orden de un juez para otorgarle a la senadora 
Xóchitl Gálvez su "derecho de réplica" en sus conferencias. Pero Gálvez le 
pidió ayer preparar los micrófonos para su intervención. "Usted dijo que si 
una autoridad se lo instruía, me daría ese derecho de réplica. Yo estoy bien 
puesta para ir a su mañanera", expresó en un mensaje de Twitter. La panista 
se presentará el lunes 12 en Palacio Nacional para entregar personalmente 
la decisión del juez. El Presidente calificó de "jugarreta de muy bajo nivel, 
muy vulgar", la promoción de un amparo de Gálvez para acudir a la 
mañanera. 

REFORMA   
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Migración acumula 119 investigaciones por extorsión  
El Instituto Nacional de Migración (INM) ha abierto 119 investigaciones 
contra sus agentes por acusaciones de extorsión a migrantes entre 2017 y 
2023. A la solicitud de información realizada por este diario, la dependencia 
no detalló sobre fechas, lugares ni si hubo sanción para los agentes señalados 
de "conductas irregulares". El INM decidió reservar por un periodo de cinco 
años el nombre de los funcionarios acusados, con el argumento de que se 
pone en riesgo su vida y seguridad, puesto que pueden ser víctimas de 
secuestro o asesinato por parte del crimen organizado. 

EL UNIVERSAL   
 

En 5 meses subieron 30.5% solicitudes de asilo: Comar  
Las solicitudes de asilo de enero a mayo pasados aumentaron 30.5 por ciento 
con relación al mismo periodo de 2022, muestran cifras de la Comisión 
Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar). En los primeros cinco meses de 
este año, 63 mil 462 extranjeros, la mayoría de las regiones Centro y Sur de 
América, solicitaron la condición de refugiados en México, la cual les permite 
insertarse en la sociedad del país para trabajar, ingresar a la escuela o recibir 
atención médica en la entidad donde reciban el reconocimiento, por lo que 
deben tramitar la residencia permanente si quieren moverse a otro estado. 

LA JORNADA   
 

Cantaron todo hijo y hermano de El Mayo... y EU pagó cada 
favor  
Vicente y Jesús Zambada, hijo y hermano del narcotraficante Ismael El Mayo 
Zambada, respectivamente, aceptaron no solo delatar a El Chapo, sino 
también revelar los detalles íntimos de la vida del fundador del cártel de 
Sinaloa a cambio de cartas de recomendación y que las autoridades de 
Estados Unidos sacaran a sus familias de México y las llevaran a vivir a ese 
país. Luego de tres años de haber sido sentenciado a pasar toda su vida en 
prisión, el Departamento de Justicia finalmente ha liberado las 
transcripciones del proceso judicial contra Joaquín Guzmán Loera, las cuales 
revelan que los narcotraficantes también aceptaron hablar sobre las 
operaciones y conversaciones privadas de El Mayo, quien hoy se encuentra 
prófugo de la justicia. 

MILENIO DIARIO   
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Tuvieron media hora para asaltar nodriza  

A plena luz del día y ante la nula presencia policiaca, un grupo armado 
emboscó al conductor de un tráiler nodriza para robar cuatro camionetas de 
lujo que transportaba sobre la Autopista Aguascalientes-León. Los hechos se 
registraron alrededor de las 18:00 horas del miércoles en el kilómetro 
33+400, a la altura del municipio de Unión de San Antonio, Jalisco, donde los 
hombres armados bloquearon los carriles de ambos sentidos de la autopista 
durante media hora. En videos difundidos en redes sociales se observa cómo 
el grupo criminal, integrado por al menos seis sujetos, comenzó a bajar las 
unidades del tráiler, a 2 kilómetros de distancia de la caseta de peaje a León, 
Guanajuato. 

REFORMA   
 

Samuel García solicita juicio político contra el fiscal de NL  
Respaldado por la cúpula de Movimiento Ciudadano, el gobernador de 
Nuevo León, Samuel García, promovió el inicio de juicio político en Cámara 
de Diputados y un proceso de remoción en el Senado contra el encargado de 
la Fiscalía General de su estado, Pedro Arce, por la "persecución política" en 
contra de su administración. En conferencia en el Senado, el mandatario 
neoleonés lanzó un "ya basta" contra el fiscal estatal, además de Francisco 
Cienfuegos y Zeferino Salgado, al señalar que ya habló con el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, quien le ofreció todo su respaldo. Además, 
afirmó que el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, ayudará a 
pedir la renuncia el encargado del despacho de la fiscalía estatal. 
 

MILENIO DIARIO   
 

Piden poner alto a la guerra contra el EZLN  
Organizaciones indígenas y sociedad civil adheridas al Ejército Zapatista de 
Liberación Nacional (EZLN) se concentraron ayer en el Ángel de la 
Independencia para marchar al Zócalo capitalino, como parte de la acción 
global en contra de los ataques paramilitares en territorio zapatista de 
Chiapas y otros puntos de la entidad. Mujeres otomíes del Consejo Nacional 
Indígena (CNI) encabezaban la manifestación con carteles en los que se podía 
leer "Alto a la guerra contra el EZLN". Con el puño en alto, las manifestantes 
avanzaban gritando consignas. Entre la multitud se podía escuchar: 
"¡Chiapas, Chiapas no es cuartel, fuera Ejército!, "¡Alto a la militarización, 
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democracia, libertad y justicia!", "¡Otro mundo es posible!" y "¡Esta lucha es 
por la vida!". 

EL UNIVERSAL   
 

 
 

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL 
 

 

Ajay Banga realizará gira mundial de seis meses  
Ajay Banga realizará gira mundial de seis meses Reuters Ajay Banga, nuevo 
presidente del Banco Mundial (BM), visitará Perú y Jamaica la próxima 
semana como inicio de una gira mundial destinada a acelerar la evolución 
del prestamista mundial para hacer frente a la crisis climática y revigorizar su 
misión de desarrollo, informó la organización.Banga, expresidente ejecutivo 
de Mastercard que asumió su nuevo cargo el pasado viernes, visitará países 
de todas las regiones en las que opera el BM hasta diciembre, de acuerdo 
con un comunicado del banco. El funcionario trabajará para identificar las 
barreras a la inversión del sector privado, encontrar oportunidades para 
maximizar el impacto del banco y profundizar los lazos entre la institución y 
los países a los que sirve. 

EL ECONOMISTA   
 

 
FMI insta a la Fed a continuar su lucha contra la persistente 
inflación  
Señaló que el impulso inflacionario se ha ralentizado en Estados Unidos pero 
que sigue siendo una preocupación Reuters El Fondo Monetario 
Internacional (Fed) instó ayer a la Reserva Federal (Fed) y a otros bancos 
centrales a mantener el rumbo de la política monetaria y a permanecer 
vigilantes en la lucha contra la inflación. Julie Kozack, portavoz del FMI, 
señaló que el impulso inflacionario se ha ralentizado en Estados Unidos pero 
que sigue siendo una preocupación acuciante. 

EL ECONOMISTA   
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Ganancias en bolsas de NY NY  
Considerado el índice más representativo de la situación real del mercado 
estadounidense, el Standard & Poor's 500 ganó este jueves 0.6% y entró en 
un nuevo mercado alcista, pues ha subido 20% desde su nivel mínimo de 
octubre del año pasado. Los índices Dow Jones y Nasdaq también finalizaron 
la jornada al alza, a la espera de la reunión de la Reserva Federal. 

EL UNIVERSAL   
 

EU: Solicitudes de desempleo al máximo  
Las solicitudes de subsidio por desempleo en Estados Unidos subieron a 261 
mil la semana pasada, 28 mil peticiones más que la anterior, informó el 
Departamento del Trabajo. Es de los mayores reclamos desde octubre 2021 
y puede ser señal de que el mercado laboral inicia una desaceleración, lo que 
traería una moderación en tasas de la Fed, opinaron analistas de Banorte. 

EL UNIVERSAL   
 

 

EU y Londres conforman un bloque contra China  
La "declaración atlántica" firmada en la Casa Blanca por los dos líderes prevé 
una mayor cooperación en la industria de la defensa, en la energía nuclear 
civil y en el suministro de metales indispensables para la transición 
energética. Al igual que otros aliados de Estados Unidos, el Reino Unido está 
preocupado por las consecuencias de la Ley de Reducción de la Inflación de 
Biden, que incluye ayudas millonarias para la industria de la energía verde, 
así como el impulso de la industria nacional y de los productos fabricados en 
Estados Unidos. En este sentido Sunak consiguió excepciones para los 
industriales británicos. En tanto Estados Unidos aseguró que no le pide "a 
nadie" que "elija" entre Washington y Pekín, afirmó el jueves el secretario de 
Estado Anthony Blinken durante una visita a Arabia Saudita. China reforzó 
sus relaciones comerciales y diplomáticas en Oriente Medio, que ha estado 
tradicionalmente bajo influencia estadounidense, e incluso supervisó el 
reciente acercamiento entre los dos grandes rivales de la región, Irán y 
Arabia Saudita. 

24 HORAS   
 

La eurozona entró en una recesión técnica  
La eurozona entro en una recesión técnica a la baja. Persistente inflación 
afectó los números en varios países en Europa, coinciden analistas 
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económicos La economía enla zona euro se situó en recesión técnica tras 
contraerse 0.1% en los tres primeros meses del año y otro tanto en el último 
trimestre de 2022, según una revisión a la baj a comunicada ayer por la 
agencia de estadísticas Eurostat. En abril, Eurostat había calculado que el 
producto interno bruto de la eurozona había crecido un tímido 0.1% en el 
primer trimestre. Pero ayer, al revisar el dato, confirmó la expectativa de la 
mayoría de los analistas del mercado, y puso ese número en campo negativo. 

24 HORAS   
 

Reino Unido endurece reglas para la venta de 
criptomonedas  
Deberán explicar claramente los riesgos Reino Unido endurece reglas para la 
venta de criptomonedas AFP Reino Unido regulará de forma más estricta la 
promoción y venta de criptomonedas al público, informó el organismo 
regulador de los mercados británicos, la Autoridad de Conducta Financiera 
(FCA, por su sigla en inglés).El número de personas que poseen 
criptomonedas en Reino Unido se duplicó en el 2022, según una encuesta 
encargada por este organismo en la que señala que "muchas de ellas se 
arrepienten de su decisión". 

EL ECONOMISTA   
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 Información al cierre del jueves 08 de junio de 2023 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↑54,338.18 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS: 46.74 

VARIACIÓN EN %: 0.09 
 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 16.85 17.83 PASA 7.96 

 

Dólar 

interbancario 

17.38 17.39 PE&OLES 5.49 

 

Dólar canadiense 13.01 13.01 POCHTEC 4.71 

 

Euro 18.68 18.69  

 

Libra esterlina 21.79 21.80 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.12 0.12 VASCONI -13.69 

 HOMEX -5.56 

CTAXTEL -5.00 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↑33,833.61 

NASDAQ ↑13,238.52 

   

METALES 

 

 

 

 
   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 32,150 36,600 Anterior Actual 28 Días 11.32 

 

Centenario 39,150 44,450 7.771502 7.769958 91 Días 11.35 

 

Plata onza libre 430 535     
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 
 
 

 
 
 
 

PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          

 

$70.76 dólares por barril 

BRENT                   

 

$75.39 dólares por barril 

  

TIIE 28 

 

Anterior Actual 

11.5000 11.5090 
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